
Выдающиеся преподаватели ФМк:
Дирко Светлана Владимировна и
Подобед Наталья Александровна
За время учебы мы встречаем на образовательном пути десятки
преподавателей.  Часто  после  получения  диплома  выпускники
стремятся попробовать
себя за пределами альма-матер, но некоторые остаются.

Дирко Светлана Владимировна как раз из их числа. Кандидат
экономических  наук.  В  2004  году  окончила  УО  «Белорусский
государственный  экономический  университет»  по  специальности
«Маркетинг» с присвоением квалификации «маркетолог-экономист».

В  2020  году  защитила  диссертацию  на  соискание
ученой степени
кандидата  экономических  наук  по  теме
«Экономическая оценка и планирование
рециклинга  металлов  в  Республике  Беларусь  на
основе логистического подхода».

Автор более 60 научных публикаций по проблемам развития
циркулярной  экономики,  рециклинга  вторичных  ресурсов,
реверсивной логистики,
цифровизации  логистических  процессов.  Является  научным
руководителем
студенческой научно-исследовательской лаборатории «5PL».
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Прекрасно  владеет  английским  языком.  Очень
позитивный и
добрый  человек.  Легко  находит  общий  язык  со
студентом.

Также  хотелось  бы  отметить  ещё  одного  прекрасного
преподавателя  Подобед  Наталью  Александровну.  Кандидат
экономических  наук.  Стипендиат  фонда  Президента  Республики
Беларусь  за  2009  г.  для  аспирантов,  приказ  №  68-К  от
17.02.2009 г. Подобед Н.А. является членом временного научного
коллектива  «Стратегия».  Ежегодно  принимает  участие  в
выполнении  госбюджетных  и  хоздоговорных  тем  научных  работ
кафедры.

В  2013  г.  принимала  участие  в  выполнении  задания
Государственной  программы научных исследований на 2011 – 2013
гг.  «Гуманитарные  науки  как  фактор  развития  белорусского
общества и государственной идеологии (ГПНИ «ИСТОРИЯ, КУЛЬТУРА,
ОБЩЕСТВО,  ГОСУДАРСТВО»)»,  Задание  «История,  культура,
общество, государство 2.2.04», «Разработка    инструментов
стимулирования  инновационной  восприимчивости  субъектов
хозяйствования».  Член  профсоюза  работников  образования  и
науки,  РОО  «Белая  Русь»,  а  также  Международного  союза
экономистов  и  финансистов  (МСЭФ),  ответственный  организатор
при проведении централизованном тестировании в БГЭУ.

Нам стало интересно, почему у них получается добиваться такого
успеха? Какие же они были в свои студенческие годы? Они с
радостью поделились с нами своим опытом.



–  Мы  знаем,  что  ваши  ребята  занимают  места  в
различных олимпиадах, как вам удаётся достигать
такого высокого результата?

Дирко С.В. : Это
в первую очередь заслуга самих ребят. Высоких результатов они
достигают
благодаря  своей  заинтересованности,  желанию  узнавать  что-то
новое. Поэтому моя
роль  здесь  больше  в  том,  чтобы  поддержать  их  в  этих
стремлениях,  ну  и  помочь,
если  у  них  возникают  трудности  с  выполнением  каких-либо
заданий.

Подобед Н.А. : Не
знаю. Обыкновенное чудо. Просто нужно работать и постоянно
пробовать новые
подходы и методики.

– Не секрет, что вы прекрасно владеете английским.
Вы изучали его самостоятельно? И продолжаете ли
сейчас его изучать?

Дирко С. В. :
Хорошую базу по английскому языку я получила ещё обучаясь в
школе в спецклассе
с углубленным изучением этого языка. В свое время даже думала
выбрать
профессию,  связанную  с  иностранными  языками,  и  стать
переводчиком.  Чтобы
поддерживать свой уровень английского, конечно, я регулярно
прохожу



соответствующие курсы. А коммуникационные навыки развиваю в
том числе, проводя
занятия с иностранными студентами.

Подобед Н.А. : У моего английского языка три составляющих
успеха  —   школа  64  советского  р-на  Минска  с  углубленным
изучением английского языка;  обучение в РИВШ по специальности
педагогическая деятельность на английском языке и собственные
занятия языком по 3 часа в день без выходных. Но самый главный
секрет  —  это  моя  семья,  которая  все  это  терпит!  Все  это
позволяет добиться эффекта полного погружения в язык. Язык я
продолжаю  изучать  и  сейчас.  Для  меня  это  основа  моих
творческих  достижений  и  собственного  саморазвития.

– Легко ли найти подход к студентам?

Дирко С.В. : Мне
кажется,  что  найти  подход  порой  бывает  сложно  к  любому
человеку, не только к
студенту. Мы все очень разные, у нас бывает разное настроение,
с нами случаются
неприятные  ситуации,  что  отражается  на  нашем  поведении  и
отношении к
окружающим. Но, если ты относишься к людям доброжелательно и с
уважением, они
тебе отвечают тем же. Поэтому со студентами у меня всегда
получалось находить
общий язык.

Подобед Н.А. : Со
студентами мне легко. Всегда было и я надеюсь будет. А когда
станет сложно —
значит пора на пенсию повышать образовательный уровень кота.



– Какими были ваши студенческие годы?

Дирко С.В. : Я
училась  в  БГЭУ  на  нашем  же  любимом  факультете.  Моя
студенческая  жизнь,  думаю,
мало чем отличалась от жизни сегодняшних студентов. Мы также
иногда прогуливали
занятия,  делали  шпаргалки  на  зачёты  и  экзамены.  Нам  с
одногруппниками  было
интересно общаться, проводить вместе время. До сих пор мы с
ними периодически
встречаемся, поддерживаем связь. Вот скоро готовимся отмечать
20-летие нашего
выпуска.  Учиться  мне  было  легко,  но  и  я  всегда  к  учебе
относилась серьезно, за
что и получила свой диплом с отличием.

Подобед Н.А. : Студенческие
годы  были  сложными.  Слишком  много  разноплановых  нагрузок:
учеба, работа,
написание диссертации. Сегодняшний период мне нравится гораздо
больше.

–  Вы  организовывали  различные  международные  образовательные
туры, что на ваш взгляд там было самым интересным, что вас
удивило?

Дирко С.В. :
Организация  международных  образовательных  туров  всегда
приносила мне огромное



удовольствие. Очень жаль, что в нынешних условиях уже нет
такой возможности.
Уверена,  что  подобные  поездки  просто  необходимы,  чтобы
студенты могли получить
новые  практико-ориентированные  знания.  Далеко  не  каждый
логист, который
занимается международными грузоперевозками, может сказать, что
он знает, что
происходит с грузом, например, в порту. А студенты, которые
участвовали в наших
турах,  побывали  в  крупнейших  морских  портах,  таких  как
Гамбург, Роттердам,
Клайпеда,  и  смогли  сами  увидеть  вживую,  как  работают
стивидорные  компании.
Всегда вспоминаю, как во время визита в порт Гамбурга в 2014
году нам показали
полностью  автоматизированный  контейнерный  терминал,  где  все
операции на
площадке выполнялись без участия рабочего персонала. Для нас
это была просто
фантастическая картинка из будущего. Но не менее ценным в
таких турах было
живое общение студентов. Ребята из разных вузов знакомились
друг с другом, а
многие из них позже стали хорошими друзьями.

– Скажите, а вот сами Вы продолжаете изучать что-
то новое, читать научную литературу?

Дирко С.В. : Я
считаю, что саморазвитие должно быть неотъемлемой частью нашей
жизни. Неважно,
речь  идёт  о  профессиональном  развитии  или  личностном.
Открывать  для  себя  новые
возможности  и  достигать  результатов  можно  только  двигаясь



вперёд. Поэтому,
конечно, я много читаю, в основном аналитические обзоры и
исследовательские
отчеты на специализированных Интернет-ресурсах на английском
языке. В них можно
найти самую актуальную и интересную информацию по современным
трендам в
развитии  логистики,  по  проблемам  циркулярной  экономики,
цифровизации.

Подобед  Н.А.  :  Конечно.  Я  изучаю  новые  дисциплины,  для
формирования  собственного  мнения  относительно  современной
бизнеc  среды,  читаю  книги  по  маркетингу  в  оригинале  на
английском  языке.  Но  кроме  этого  я  очень  люблю  посещать
вебинары  коллег  из  различных  университетов.  Мои  любимые
платформы Udemy, Coursera, Stepic, Khan Academy. Хотелось бы
изучить простейший язык программирования Python, но пока нет
времени. Сейчас читаю монографию китайского коллеги о развитии
индустриальных парков.

Так мы познакомились поближе с двумя выдающимися личностями
нашего университета. Они достигли многого, но мы уверены, что
это не предел!


